



DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

VAN MIL 522 POR LAS CONSEJERÍAS

Por Karen Munguía

Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, dio a conocer que mil 522 personas se inscribieron en la convocatoria para ocupar las consejerías y secretarías técnicas de los consejos distritales y municipales, en el marco del proceso electoral local 2023-2024. La presidenta mencionó que solo 464 personas pasaron a la etapa de entrevista, lo mismo que 111 abogadas y abogados que este sábado realizarán su examen. Muñiz Rodríguez recordó que se elegirán 270 personas, 135 propietarios y 135 suplentes, para las consejerías distritales y municipales; detalló que las secretarías técnicas se designarán el 13 de noviembre, mientras que el 4 de diciembre se hará lo propio con las consejerías. "Tenemos fechas muy importantes, las siguientes sesiones van a estar muy interesantes, sabemos que vamos a contar con todo su apoyo para que sigan viendo y transmitiendo a la ciudadanía el desarrollo de este proceso electoral", dijo. De acuerdo con la convocatoria emitida, cada consejo se integrará de cinco consejerías propietarias y hasta cinco consejerías suplentes que serán designadas por el Consejo general; una persona titular de la Secretaría Técnica designada por el Consejo general, a propuesta de la Secretaría ejecutiva; una persona representante de cada uno de los partidos políticos y una persona representante de cada candidatura independiente. (DQ 7)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/hay-mil-522-inscritos-para-ocupar-consejerias-y-secretarias-tecnicas-ieeq-10884372.html>

RECIBEN QUEJA POR VIOLENCIA DE GÉNERO

Por Karen Munguía

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió una queja por violencia política en razón de género cometido por un integrante del comité municipal de Corregidora en contra de una militante, informó Alejandra Carlota Hernández Ledesma, titular de unidad para prevenir la violencia política de género del PRI. En rueda de prensa, comentó que hace unos meses el IEEQ remitió dicho procedimiento al partido para activar el protocolo de atención, prevención y eliminación de violencia política en razón de género, siendo éste el único proceso por violencia política de género que se ha iniciado en lo que va de este año. "Se dio la atención a esta persona dentro del partido, aplicamos el protocolo, se dio la atención necesaria, se brindaron los conocimientos, lo que sabemos hasta el día de hoy, se remite un acta en donde se indica al instituto electoral del estado que ya se dio la atención, ya se aplicaron los protocolos y sigue el procedimiento de esa denuncia, todavía no hay una resolución por parte del instituto", dijo. Hernández Ledesma señaló que atender un solo caso es muestra de que los números están bajos; sin embargo, externó que se capacitará a todos los integrantes de comités municipales "de adentro hacia afuera" para evitar que se registren estos casos. Agregó que desde la unidad se brinda acompañamiento a las mujeres que quieren denunciar algún hecho de violencia, además de que se realizan diversas acciones para garantizar los derechos políticos electorales de este sector. (DQ 8)

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/pri-solo-ha-recibido-una-recomendacion-del-ieeq-10885269.html>

PARTICIPACIÓN

Un total de 227 cargos propietarios y 209 suplentes son los que se elegirán en el proceso electoral local del 2024, mismo que arrancó este viernes con la sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en la que se contó con la participación de las dirigencias y representaciones de los partidos políticos. En este proceso podrán participar más de un millón 873 mil 166 personas para renovar los 436 cargos de elección popular, en los que destacan las 18 presidencias municipales y 15 diputaciones locales. Del padrón electoral destaca que el 28% del padrón electoral son jóvenes. Más de 520 mil electores son jóvenes, por lo que su involucramiento en elecciones tiene un impacto duradero en la configuración del futuro de un país. La participación activa de este sector poblacional es un componente fundamental de la salud de cualquier democracia. A medida que las sociedades evolucionan y se enfrentan a desafíos cambiantes, es



DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

esencial que todas las voces, incluidas las de los jóvenes, se escuchen y tomen decisiones en el ámbito político. La falta de participación de los jóvenes puede llevar a una desconexión entre las políticas gubernamentales y las necesidades, aspiraciones y preocupaciones de esta generación. Cuando los jóvenes votan, contribuyen a la elección de líderes y legisladores que pueden abordar de manera efectiva los problemas que les afectan directamente. Asimismo, hay que tomar en cuenta que la participación de los jóvenes en elecciones es esencial para fomentar el cambio y la innovación en la política. Los jóvenes aportan perspectivas frescas y creativas a los problemas sociales y políticos, por lo que su participación puede ayudar a impulsar agendas progresistas y soluciones más efectivas para los desafíos contemporáneos, como el cambio climático, la igualdad de género, la tecnología y la educación. La ausencia de la voz joven en las urnas puede llevar a una política estancada y a la falta de adaptación a las necesidades cambiantes de la sociedad. La participación de los jóvenes en elecciones es de suma importancia para el funcionamiento de una democracia vibrante y saludable. Su participación contribuye a la representación, la innovación, la responsabilidad cívica y la prevención de la apatía política. Fomentar y apoyar la participación activa de los jóvenes en el proceso electoral es esencial para garantizar un futuro democrático sólido y prometedor. (N 11)

INFORMACIÓN ELECTORAL

INFORMA INE QUE PRECAMPAÑAS PARA CARGOS DE ELECCIÓN FEDERAL INICIAN EL 20 DE NOVIEMBRE

El 20 de noviembre iniciará el proceso de precampañas para los cargos de elección federales del próximo proceso electoral, informó Ana Pérez, vocal ejecutiva del INE. Señaló que este periodo concluirá el 18 de enero y del 15 al 22 de febrero será el registro formal de las candidaturas para los cargos de diputaciones federales y el Senado. (DQ, N)

DESTINA TEEQ 16 MDP PARA ATENER PROCESO ELECTORAL

El Tribunal Electoral del estado gestionó 16 mdp para la contratación de personal y adquisición de materiales e inmuebles, con la finalidad de atender las necesidades en el proceso electoral en el estado, informó el magistrado presidente Ricardo Gutiérrez. (N)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

Falta de mano de obra impide reducir jornada laboral a 40 horas: Xóchitl Gálvez

La falta de mano de obra que se vive en algunas zonas del país impide que una reducción de la jornada laboral, de 48 a 40 horas, sea viable en México, consideró la aspirante presidencial del Frente Amplio, Xóchitl Gálvez. (CI)

PRI

DESTACAN LABOR DEL PRI EN FAVOR DE LAS MUJERES

Abigail Arredondo, presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, resaltó el trabajo que se realiza por las mujeres al interior de este instituto político, mediante la capacitación y acompañamiento permanente. (EUQ)

IMPULSARÁN MUJERES EN EL PRI: CNOP

El PRI aportará su granito de arena en 2024 para blindar el estado, aseveró Jaqueline Hinojosa, secretaria nacional del organismo de mujeres de la Confederación Nacional de Organizaciones. Enfatizó que, a diferencia de otros partidos, en el PRI se impulsará a las mujeres, lo anterior, dijo, en concordancia con las acciones implementadas por el PRI, desde el gobierno de Enrique Peña Nieto. (DQ)

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

MORENA

REPROGRAMAN VISITA DE CLAUDIA SHEINBAUM A QUERÉTARO; NO SERÁ EVENTO PÚBLICO POR RESTRICCIONES DEL INE

Ya se tiene una fecha confirmada para la visita de Claudia Sheinbaum a Querétaro, y será el próximo sábado 4 de noviembre, anunció el secretario general de Morena, Israel Pérez. Aunque en un primer momento se tenía como fecha tentativa, el 26 de octubre se postergará algunos días. (ADN)

RINDE PROTESTA COMITÉ DE LA 4T EN CORREGIDORA

Morena tomó protesta a un comité en defensa de la Cuarta Transformación, en el municipio de Corregidora, evento que fue encabezado por Alejandro Pérez, secretario general del partido. (DQ)

NÉSTOR DOMÍNGUEZ BUSCARÁ CANDIDATURA

El exdiputado local de Morena, Néstor Domínguez, afirmó que buscará participar en las elecciones de 2024, a pesar de que la regidora morenista en San Juan del Río, Rosa Ríos, interpusiera una denuncia en su contra por violencia política de género. (ESSJR)

QS

QUERÉTARO SEGURO ESTÁ LISTO ANTE EL NUEVO CICLO DE LA POLÍTICA EN EL ESTADO: CONNIE HERRERA

En el marco del inicio del proceso electoral, la presidenta del partido Querétaro Seguro, Connie Herrera, destacó que “hoy se hace tangible la oportunidad de más de un millón ochocientos mil ciudadanos queretanos tengan una nueva opción política”, pues el momento que se avecina para la toma de decisiones es trascendente. (ADN)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: PROVEEDOR DE PLACAS INCUMPLE NORMA OFICIAL

Deterioro no debe ser antes de 3 años; tiene el mismo problema en otros estados. (DQ, principal)

N: PRIMERA VICTORIA

Gana Gallos Blancos 1 – 0 a Tijuana. (N, principal)

AM: DAN APOYO DE GUARDERÍA A CONDUCTORAS DEL QROBÚS

Las mujeres conductoras del transporte público Qrobús recibirán el apoyo económico para guarderías directamente en su salario. (AM, principal)

EUQ: EMPRESAS QUERETANAS PODRÍAN APLICAR PAROS TÉCNICOS

Firmas del sector automotriz evaluarán esta posibilidad a finales de octubre, a causa de las huelgas en Estados Unidos, advierte la Canacindra en el estado. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

SE MULTARÁ A ICA POR RETRASO EN PASEO CINCO DE FEBRERO: SDUOP

Se comenzó un proceso de retención y sanciones contra ICA, empresa encargada de la reestructuración de Paseo Cinco de Febrero, pues el contrato de término de la obra tipificaba que su terminación debió ser el 26 de agosto, por lo que, de terminarse en diciembre, sería con cuatro meses de retraso, informó el secretario Fernando González. (AM)

FORTALECEN ACCIONES CONTRA EL CÁNCER DE MAMA EN LA SIERRA DE QUERÉTARO

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

La SESA, Jurisdicción Sanitaria número 4, con autoridades municipales, iluminaron de rosa sitios y edificios emblemáticos con la finalidad de hacer visible la importancia del diagnóstico temprano y tratamiento oportuno de cáncer de mama. (EUQ, N)

PROMUEVE ST LA INCLUSIÓN LABORAL DE PERSONAS CON DISCAPACIDAD Y ADULTOS MAYORES

La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, informó que el próximo 24 de octubre se llevará a cabo la Feria Nacional de Empleo para la Inclusión Laboral 2023, donde se promoverán más de 700 oportunidades de empleo formal para personas con discapacidad y adultos mayores, en horario de 9:00 a 14:00 horas, en las instalaciones del CRIQ. (EUQ)

“PIRATAS” CAYERON DURANTE OPERATIVO

Un grupo de seis autos que eran utilizados como vehículos de transporte público de manera irregular, fueron decomisados durante un operativo de la AMEQ, la acción la concretaron con el apoyo de policías municipales en inmediaciones del Nuevo Parque Industrial en la zona oriente de San Juan del Río, autoridades informaron que la multa asciende a los ochenta mil pesos. (ESSJR)

CONDUCTORAS DE QROBÚS RECIBIRÁN APOYO PARA GUARDERÍAS EN EFECTIVO

La secretaria del Trabajo, Liliana San Martín, precisó que el apoyo de guarderías para mujeres conductoras del transporte público será en efectivo. Indicó que esta prestación se otorgará a las mujeres que tengan hijos menores a los 12 años de edad. (AM, N)

GARANTIZADO, INTERNET GRATUITO EN LOS CAMIONES: AGUSTÍN DORANTES

Ya se cuenta con un contrato para que 400 unidades de QroBús cuenten con internet, informó el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes. Explicó que el contrato actual contempla todos los camiones en circulación, y el compromiso del gobernador es que el 100% de estos vehículos tengan servicio de internet. "En caso de que el contrato que tenemos no sea suficiente para el número de camiones, tenemos un margen para poder aumentarlo". (N)

AUMENTA DOS PESOS CASETA NORPONIENTE

Luego de permanecer durante seis meses con el paso libre para las unidades automotores la caseta de libramiento norponiente presentó un aumento en el cobro que era de los nueve pesos a los 11, de acuerdo con unas publicaciones en redes sociales. En abril pasado el gobernador Mauricio Kuri dio a conocer que durante ese período el paso se mantenía libre como apoyo al flujo vehicular por las obras del Paseo Cinco de Febrero. El costo era de nueve pesos, pero en unas imágenes, tomadas por este medio de comunicación, dentro de esos seis meses se tuvo un incremento de un peso; es decir, a 10, pero ahora se ha mencionado por parte de la ciudadanía que el cobro es de 11 pesos. (DQ)

PROVEEDOR DE PLACAS INCUMPLE NORMA OFICIAL

La empresa Placas y Señalamientos Mexicanos, actualmente encargada de fabricar las placas metálicas de los automóviles en Querétaro, ofreció calidad al momento de participar en la licitación pública nacional y no lo ha cumplido al 100 %, ya que cientos de vehículos portan la matrícula borrada, casi en su totalidad en algunos casos. (DQ)

LANDA DE MATAMOROS Y JALPAN PRESENTAN LOS NIVELES DE SEQUÍA MÁS ALTOS EN QUERÉTARO

El secretario de la SEDEA, Rosendo Anaya, reconoció que Landa de Matamoros y Jalpan ya presentan una sequía excepcional. Indicó que de acuerdo con la CONAGUA, estos municipios son los de más sequía en todo el territorio. (ADN)

MUNICIPIOS

AVANZA MARCHA POR EL AGUA EN CADEREYTA

En el segundo día de la Marcha por el Agua, cerca de 150 caminantes que integran la columna que salió de la comunidad de Maconí, en el municipio de Cadereyta, iniciaron su jornada bajo las nubes rojas del amanecer,

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

en punto de las 5:30 de la mañana. A su paso, reciben muestras de apoyo con aplausos, cartulinas, pitidos del claxon de los coches que van encontrando. (...) Al final no fue necesario ningún intercambio con los oficiales, puesto que mudaron el operativo a la otra entrada del municipio. Al final de la caminata, el senador Gilberto Herrera confirmó que no tiene interés en la reelección. (EUQ)

SE UNEN MUNICIPIOS A MARCHA POR EL AGUA

Habitantes de los municipios de Jalpan de Serra, Landa de Matamoros, Arroyo Seco y Pinal de Amoles, se integraron a la Marcha por el Agua que inició su recorrido en el municipio de Cadereyta con destino a la Plaza de Armas. Para este sábado tenían programada su llegada a la comunidad de Los Pérez. Miembros de la Comunidad Agraria Maconí publicaron a través de las redes sociales, durante su trayecto, que la marcha es pacífica, pero que al pasar por Cadereyta se iban a dirigir hacia Viña del Cielo para encarar al presidente municipal, Miguel Martínez de quien, afirmaron, tiene un hotel en esa región, para pedirle que deje el agua en sus comunidades en vez de sacarla de los manantiales. (DQ, N)

SUSTITUYEN REDES ANTIGUAS DE AGUA

La JAPAM de San Juan del Río mantiene un trabajo para la sustitución de redes de agua cuya infraestructura tiene varios años de antigüedad. Las acciones más recientes se llevaron a cabo en la avenida Río Moctezuma y en la colonia Valle de Oro, dio a conocer el titular Gabriel Figueroa. (ESSJR)

PODER JUDICIAL

TRABAJADORES DEL PJF DE QUERÉTARO SE UNEN A LA MARCHA NACIONAL

Querétaro se suma a la marcha nacional en defensa del Poder Judicial de la Federación y en contra de la eliminación de 13 fideicomisos, dicha manifestación se realizará de forma simultánea en al menos 25 estados de la república mexicana. A partir de las 11 horas los trabajadores se reunirán en la Alameda Hidalgo, sobre Zaragoza, y recorrerán la calle de Corregidora hacia Plaza de Armas, donde manifestarán su postura. (QUADRATÍN)

INFORMACIÓN GENERAL

VAN 10 QUEJAS EN PROCESO DE LA UAQ

Se han reportado alrededor de diez quejas durante el proceso electoral hacia la rectoría de la UAQ, de acuerdo con la rectora Teresa García. Todas las incidencias fueron turnadas a la Comisión Electoral que ella preside y fueron resueltas, además de que en el último Consejo Universitario en el que se aborden los temas relacionados con el proceso electoral al interior de la UAQ se especificará la cantidad total de quejas reportadas, así como las resoluciones que se determinaron por parte de los integrantes de la Comisión. (DQ)

ACUSA A INSPECTORES DE QUITARLE MERCANCÍA

Javier, un vendedor ambulante de la Central de Abastos desde hace 18 años, acusó a empleados municipales de haberle quitado su mercancía en un par de ocasiones, lo cual, afirmó, tiene un valor superior a los 140 mil pesos, hecho que lo llevó a interponer una denuncia ante la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. Agregó que, por haberse quejado en oficinas de Comercio municipal, empleados de la misma han tomado represalias al grado de que ahora no le permiten trabajar. (DQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Vestidos y alborotados. Nos dicen que otro espectáculo artístico fue cancelado de última hora. Ahora fue un concierto de música popular en la explanada del Ecocentro Expositor. En esta ocasión fue una agrupación musical la que canceló su presentación, la cual la haría en conjunto con otras bandas. Nos comentan que estas cancelaciones se han hecho muy recurrentes, principalmente cuando se trata de conciertos y eventos masivos. Nos comentan que, para el caso del municipio de Querétaro, las cifras señalan que el 5% de los eventos que



DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

solicitan permiso para presentarse son cancelados, principalmente por no avisar a la autoridad, en especial en la venta de boletos. Este evento, aunque fue en el territorio de El Marqués, dejó vestidos y alborotados a muchos que irían a bailar. Gilberto dice que no. La marcha del agua se ha convertido en el escaparate político para el senador Gilberto Herrera, que se ha montado en la lucha por el agua a la comunidad de Maconí. Nos dicen que el ex rector ya dijo que no tiene ningún interés en volver a ser electo senador. Pero hay quienes nos comentan que, aunque Herrera ha dicho que no va a seguirle en el Senado, hay que ver hasta dónde será cierto, eso de "ya no seguirle", pues solo dijo que, en la cámara alta, pero no descartó alguna otra posición política que sea del interés del morenista, no por algo anda encabezando esta movilización, que, si bien tiene como fin un bien social, hay que esperar a ver cuál será el bien político que busca Herrera Ruiz. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Agri dulce. Gallos Blancos logró la primera victoria como local; la nota mala: el líder de la Resistencia volvió a burlar la seguridad del Corregidora. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

Van 1,522 por las consejerías

KAREN MUNGUÍA

Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto Electoral del estado de Querétaro, dio a conocer que mil 522 personas se inscribieron en la convocatoria para ocupar las consejerías y secretarías técnicas de los consejos distritales y municipales, en el marco del proceso electoral local 2023-2024.

La presidenta mencionó que solo 464 personas pasaron a la etapa de entrevista, lo mismo que 111 abogadas y abogados que este sábado realizaron su examen.

Muñiz Rodríguez recordó que se elegirán 270 personas, 135 propietarios y 135 suplentes, para las consejerías distritales y municipales; detalló que las secretarías técnicas se designarán el 13 de noviembre, mientras que el 4 de diciembre se hará lo propio con las consejerías.

“Tenemos fechas muy importantes, las siguientes sesiones van a estar muy interesantes, sabemos que vamos a contar con todo su apoyo para que sigan viendo y transmitiendo a la ciudadanía el desarrollo de este proceso electoral”, dijo.

IRAIS SÁNCHEZ



Avanza integración de consejos

De acuerdo con la convocatoria emitida, cada consejo se integrará de cinco consejerías propietarias y hasta cinco consejerías suplentes que serán designadas por el Consejo general; una persona titular de la Secretaría Técnica designada por el Consejo general, a propuesta de la Secretaría ejecutiva; una persona representante de cada uno de los partidos políticos y una persona representante de cada candidatura independiente.

Nota (Diario de Querétaro p. 7)



DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

COMITÉ PRI DE CORREGIDORA

Reciben queja por violencia de género

KAREN MUNGUÍA

Capacitarán a todos los integrantes para evitar que se registren estos casos, dijo Alejandra Hernández

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) recibió una queja por violencia política en razón de género cometido por un integrante del comité municipal de Corregidora en contra de una militante, informó Alejandra Carlota Hernández Ledesma, titular de la unidad para prevenir la violencia política de género del PRI.

En rueda de prensa, comentó que hace unos meses el IEEQ remitió dicho procedimiento al partido para activar el protocolo de atención, prevención y eliminación de violencia política en razón de género, siendo éste el único proceso por violencia política de género que se ha iniciado en lo que va de este año.

"Se dio la atención a esta persona dentro del partido, aplicamos el protocolo, se dio la atención necesaria, se brindaron los conocimientos, lo que sabemos hasta el día de hoy, se remite un acta en donde se

indica al instituto electoral del estado que ya se dio la atención, ya se aplicaron los protocolos y sigue el procedimiento de esa denuncia, todavía no hay una resolución por parte del instituto", dijo.

Hernández Ledesma señaló que atender un solo caso es muestra de que los números están bajos; sin embargo, externó que se capacitará a todos los integrantes de comités municipales "de adentro hacia afuera" para evitar que se registren estos casos.

Agregó que desde la unidad se brinda acompañamiento a las mujeres que quieren denunciar algún hecho de violencia, además de que se realizan diversas acciones para garantizar los derechos políticos electorales de este sector.

Anunció que, como parte del proceso electoral local, la unidad creará una comisión de igualdad sustantiva, conformada por hombres y mujeres, para vigilar si se comete violencia política de género a precandidatas y candidatas.

"Habiendo iniciado este proceso electoral vamos a seguir capacitando a nuestras candidatas, precandidatas, candidatos y precandidatos, para que cuenten con estas herramientas y podamos atender, prevenir y erradicar esta violencia", enfatizó.

La priista agregó que, en el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer que se conmemora el 25 de noviembre, se realizará un evento de la mano de la sociedad civil, para visibilizar la violencia por la que atraviesan las mujeres, en el cual se buscará involucrar a academias y colectivos.



IEEQ REMITIÓ
DICH0 procedimiento al
partido

Nota (Diario de Querétaro p. 8)



DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2023

Editorial

Participación

Un total de 227 cargos propietarios y 209 suplentes son los que se elegirán en el proceso electoral local del 2024, mismo que arrancó este viernes con la sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, en la que se contó con la participación de las dirigencias y representaciones de los partidos políticos.

En este proceso podrán participar más de un millón 873 mil 166 personas para renovar los 436 cargos de elección popular, en los que destacan las 18 presidencias municipales y 15 diputaciones locales.

Del padrón electoral destaca que el 28% del padrón electoral son jóvenes. Más de 520 mil electores son jóvenes, por lo que su involucramiento en elecciones tiene un impacto duradero en la configuración del futuro de un país.

La participación activa de este sector poblacional es un componente fundamental de la salud de cualquier democracia. A medida que las sociedades evolucionan y se enfrentan a desafíos cambiantes, es esencial que todas las voces, incluidas las de los jóvenes, se escuchen y tomen decisiones en el ámbito político.

La falta de participación de los jóvenes puede llevar a una desconexión entre las políticas gubernamentales y las necesidades, aspiraciones y preocupaciones de esta generación.

Cuando los jóvenes votan, contribuyen a la elección de líderes y legisladores que pueden abordar de manera efectiva los problemas que les afectan directamente.

Asimismo, hay que tomar en cuenta que la participación de los jóvenes en elecciones es esencial para fomentar el cambio y la innovación en la política. Los jóvenes aportan perspectivas frescas y creativas a los problemas sociales y políticos, por lo que su participación puede ayudar a impulsar agendas progresistas y soluciones más efectivas para los desafíos contemporáneos, como el cambio climático, la igualdad de género, la tecnología y la educación.

La ausencia de la voz joven en las urnas puede llevar a una política estancada y a la falta de adaptación a las necesidades cambiantes de la sociedad.

La participación de los jóvenes en elecciones es de suma importancia para el funcionamiento de una democracia vibrante y saludable. Su participación contribuye a la representación, la innovación, la responsabilidad cívica y la prevención de la apatía política. Fomentar y apoyar la participación activa de los jóvenes en el proceso electoral es esencial para garantizar un futuro democrático sólido y prometedor.

Editorial (Noticias p. 11A)